

**LA GOUVERNANCE D'INTERNET
VUE
PAR UNE ORGANISATION INTERNATIONALE**

**Nicola BONUCCI,
Alexandra EXCOFFIER-NOSOV
et Megan ROGERS¹**

Direction juridique
de l'Organisation de Coopération et de Développement Economiques

RESUME

Les organisations internationales (OI), en particulier l'OCDE, ont été, dès l'origine, intimement liées à l'essor d'Internet, et sont aujourd'hui parties prenantes dans la gouvernance d'Internet. Les OI semblent cependant avoir perdu prise sur les derniers développements d'ICANN concernant l'expansion des noms de domaine, et se voient imposer des normes qui leur échappent. Au-delà de leurs inquiétudes pour les OI, les auteurs doutent de la capacité d'ICANN à protéger efficacement le service public universel de l'Internet.

ABSTRACT

International Organisations (IOs), in particular the OECD, played a major role in the creation and advance of the Internet, and are currently deeply involved in Internet governance. Nevertheless, IOs seem to have lost grip on the recent ICANN developments in the expansion of the domain names system, and are being imposed norms on which they have no control. Beyond their concern for IOs, the authors question the capacity of ICANN to effectively protect the universal public service of Internet.

¹ Les opinions contenues dans cet article sont personnelles et n'engagent que leurs auteurs. L'article incorpore certains développements récents qui suivent le colloque de Rouen.